



## **Pressemeldung zur Eröffnung des neuen Ausbildungsjahres 2018/2019**

### **Gemeinsam für die Zukunft der Hotellerie: Kongresshotel Potsdam geht mit 53 Nachwuchskräften ins neue Ausbildungsjahr**

Heute am 1. August nimmt das Kongresshotel Potsdam am Templiner See 14 neue Auszubildende in Empfang. Die zukünftigen Hotel- und Restaurantfachleute, Veranstaltungskaufleute, Köche und BA-Studenten werden in den kommenden Jahren sowohl ihren Vorgängern aus den höheren Lehrjahren als auch den Fachkräften aller Abteilungen tatkräftig zur Seite stehen.

*Fakten zum neuen Ausbildungsjahr Kongresshotel Potsdam:*

*39 Auszubildende kommen in das 2. bzw. 3. Ausbildungsjahr. So bildet das Kongresshotel Potsdam im Ausbildungsjahr 2018/2019 insgesamt 53 Nachwuchskräfte aus. Auch in diesem Jahr hat das 4-Sterne-Hotel wieder 3 ukrainische Auszubildende, die die Möglichkeit nutzen, eine international anerkannte Ausbildung zur Fachkraft im Gastgewerbe abzulegen. Hier gibt es bereits sehr positive Erfahrungen in der dualen Ausbildung mit dem AVT und in der Zusammenarbeit mit der Elma Fachkräftegewinnung UG., die als Betreibergesellschaft der Gastronomie Fachschule agiert. 17 Auszubildende aus der Ukraine bewähren sich bereits im Kongresshotel in der Ausbildung. 4 ausgebildete Fachkräfte des 3. Lehrjahres werden in diesem Jahr übernommen und verstärken unsere Fachbereiche Service, Empfang sowie unser Kongress- und Eventteam. Zur Eröffnungsveranstaltung werden die neuen Auszubildenden aufgenommen. Sie erhalten nützliche Unterlagen für ihre Ausbildung und eine Willkommenschultüte. An zwei Einführungstagen werden sie rund um das Hotel geschult.*

Bereits in den vorigen Jahren zeichnete sich das Hotel am Luftschiffhafen durch eine breit gefächerte Personalpolitik aus und hat bereits im Ausbildungsjahr 2017/2018 17 ukrainische Auszubildende aufgenommen, die das Team seitdem tatkräftig unterstützen.

Zur Eröffnungsveranstaltung werden Auszubildenden von der Geschäftsführerin Frau Jutta Braun und der Hoteldirektorin Frau Angela Führer und Personalleiterin Frau Silvia Timm begrüßt. Ebenfalls stellen sich die Abteilungsleiter der einzelnen Fachbereiche mit ihren Aufgaben kurz persönlich vor. Mit dabei Herr Ronald Matsalak, Kooperationspartner der Elma Fachkräftegewinnung, die als Betreibergesellschaft der Gastronomie Fachschule agiert.

Die Auszubildenden erhalten nützliche Unterlagen für ihre Ausbildung, eine Willkommenschultüte und einen groben Ablaufplan für die Folgetage.

## Presstext 2018



Die traditionellen Einführungstage im Kongresshotel stehen ganz im Zeichen des Miteinanders. Via Tablet PC können die Neuzugänge als Team zusammen finden, das Hotel erkunden und aufschlussreiche Informationen über die Historie, Architektur und das Unternehmensleitbild erfahren. So bekommen die Auszubildenden sowohl einen interessanten Einblick in ihr zukünftiges Arbeitsumfeld als auch die Möglichkeit, ihre baldigen Kollegen ein wenig besser kennenzulernen. In den folgenden Tagen lernen die neuen Gesichter des Hotels alles für einen reibungslosen Start im Unternehmen - von der Eindeckung eines Tisches über besondere Knigge-Regeln bis hin zu der richtigen Nutzung von Make-Up.

Mit Hilfe eines individuellen Durchlaufplanes bietet das Hotel den Nachwuchskräften außerdem zahlreiche Optionen an, um ihr Verständnis für firmeninterne Prozesse zu schärfen und ein Gefühl für alle Abteilungen zu bekommen. In monatlichen Schulungen werden den Auszubildenden über das eigene Berufsbild hinaus Wissenswertes über Marketing, Servicequalität, Verhaltensregeln, Stressbewältigung und Lebensmittelkunde vermittelt. Beim Azubi-Elternabend zum Jahresanfang können die Auszubildenden dann ihre bisher erworbenen Kenntnisse unter Beweis zu stellen und diese ihren Familien und Freunden präsentieren. Dieser Abend wird von den Auszubildenden aller Lehrjahre selbst organisiert, durchgeführt und ausgewertet.

*Fakten zum Kooperationspartner Elma Fachkräftegewinnung UG, die als Betreibergesellschaft der Gastronomie Fachschule agiert:*

*Zitat Herr Ronald Matsalak: „Wir möchten die sehr gute partnerschaftliche Zusammenarbeit mit dem Kongress Hotel hervorheben. Kongresshotel Potsdam ist der 1. Kooperationspartner in Potsdam. Die ukrainischen Azubis sind eine positive Bereicherung für das Kongresshotel. Von allen Azubis bekommen wir sehr positive Feedbacks im Hinblick auf ihr Ausbildungshotel, gleiches trifft für die Schule (AVT e.V.) zu. AVT konnte das abgeschlossene Lehrjahr sehr positiv bewerten und nannte die ukrainischen Azubis ebenfalls eine positive Bereicherung für die Schule und auch für die dort lernenden deutschen Auszubildende. Zum Abschluss des 1. Lehrjahres hat sich kürzlich eine Vertretung des "Colleges off food" aus Ivano Frankivsk und ein Vertreter der nationalen Universität aus Kiew, von der hervorragenden Qualität der Ausbildung, der jungen ukrainischen Auszubildenden und dem dualem Ausbildungssystem in Deutschland, sowohl im Kongresshotel Potsdam als auch in der Schule (AVT) überzeugt. Dies ist Anlass, zukünftig die deutschen Ausbildungsinhalte für die gastronomischen Berufe, in Ivano Frankivsk genauso zu lehren. So können auch zukünftige neue Auszubildende noch besser auf ihre Ausbildung in Deutschland vorbereitet werden.“*